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Mercoledì 28 giugno alle ore 20.00 si 
è svolto presso l’Auditorium comunale 
del Comune di Budrio l’incontro 
conclusivo del percorso partecipativo 
“Energie di Comunità”.

Il percorso partecipativo, iniziato 
a marzo 2023, termina con un 
confronto più tecnico, a seguito 
dell’aggiudicazione da parte del 
Comune del finanziamento Regionale 
riguardo le “azioni di sistema per 
il supporto agli enti locali sui temi 
della transizione energetica”; dopo 
aver affrontato una prima fase 
conoscitiva tramite un questionario 
alla cittadinanza ed una conferenza 
sul tema; ed una seconda di 
coinvolgimento della cittadinanza con 
laboratori legati ai temi di educazione 
ambientale, politiche sociali e la 
redistribuzione dell’energia.

Alla serata erano presenti l’Assessore 
all’Ambiente Stefano Pezzi, l’Ing. 
Stefano Lilla per Energy 4Com, Matteo 
Sergi e Alessandro Bosco di Kiez 
Agency.

All’incontro hanno partecipato 15 
cittadini che dopo gli interventi 
programmati hanno avuto la 
possibilità di esporre ulteriori dubbi e 
domande sulle modalità di accesso e 
sul funzionamento della CERS.

Fase 1: Presentazione risultati

L’incontro è stato introdotto dagli 
esperti di Kiez Agency che hanno 
raccontato le diverse tappe del 
percorso partecipativo ed alcuni dei 
risultati emersi. 

In particolare dal questionario, 
compilato da 153 persone, emerge 
ad esempio una forte consapevolezza 
del legame stretto che esiste tra il 
modello di produzione e i problemi 
ambientali contemporanei. Allo stesso 
tempo, su questi stessi temi emerge la 
volontà di essere coinvolti nei processi 
decisionali. 
Altro dato interessante citato  
all’interno dell’intervento riguarda la 
presenza di impianti di produzione  
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* Per tutti questi aspetti, si attende il decreto attuativo che potrà confermare o variare le indicazioni per 
ora disponibili nella bozza dello stesso.

di energia rinnovabile: l’85% di 
chi risponde non ha installato un 
impianto negli ultimi 3 anni ed è quindi 
potenzialmente associabile alla CERS. 

Riguardo i laboratori, sono stati 
riportati i punti salienti di svolgimento 
e i principali aspetti emersi da mettere 
come fondamenta della CERS: 

 - vocazioni valoriali molto 
forti (principio pedagogico e 
mutualistico-solidale) con l’impegno 
a promuovere formazione e 
processi di apprendimento continuo 
e di auto-mutuo aiuto nei confronti 
di tutta la comunità di Budrio;

 - un forte legame con il territorio 
che dovrà supportare attraverso 
una serie di interventi solidali 
in particolare nell’ambito delle 
famiglie, delle reti cooperative e 
del terzo settore, dello sport e nel 
commercio di prossimità;

 - garanzia del principio democratico 
e della trasparenza attraverso 
pratiche di informazione, 
newsletter, report sulla produzione, 
consulenze, sportelli informativi che 
favoriranno la consapevolezza e la 
partecipazione dei soci.

L’intervento di Stefano Lilla si è invece 
concentrato sugli aspetti più tecnici 
rispondendo ad alcune delle domande 
raccolte lungo il percorso. 
Rispetto allo studio di pre fattibilità 
condotto sugli edifici di proprietà del 
Comune di Budrio per partecipare al 
bando regionale, Energy4Com stima 
(assumendo che tutti gli impianti siano 
cantierabili) una produzione massima 
pari a 700 kw.

All’interno di questa stima, in termini 
economici, Energy4Com prevede 
240.000 euro all’anno di flusso 
economico in entrata che, tolte le 
spese di manutenzione e gestione, 
ammonterebbero a circa 100.000 
euro di residui gestibili*. 

Alcuni degli edifici mappati sono 
ad esempio il canile comunale, l’Ex 
Magazzino Sementi, il Palazzetto dello 
Sport, le Torri dell’Acqua.
In termini gestionali, invece, e in 
particolare per quanto riguarda 
il ruolo del Comune, l’Ing. Lilla ha 
specificato che all’Amministrazione 
probabilmente non sarà consentito 
far parte direttamente della CERS, ma 
lo sarà tramite una società separata 
dal Comune di cui lo stesso detiene 
la maggioranza azionaria. Società che 
poi entrerà a far parte dei soci della 
CERS*.
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Fase 2: Domande della cittadinanza

Dopo l’intervento dell’Ing. Lilla sono 
state raccolte le domande dal pubblico 
che si sono focalizzate principalmente 
sulle figure professionali necessarie 
alla formazione della comunità ed ai 
tempi attesi, oltre a curiosità sugli 
edifici pubblici al momento selezionati.

Sul tema è intervenuto l’Assessore 
Pezzi spiegando che lo studio si è 
concentrato sulle principali superfici 
disponibili e che l’elenco verrà sfoltito 
o arricchito quando l’analisi verrà 
approfondita nello studio di fattibilità.
Rispetto alla partenza della CERS, 
l’ipotesi di lavoro al momento è di 
cominciare con gli impianti già installati 
dal Comune per allargarla poco alla 
volta permettendo attraverso criteri 
chiari, solidali e condivisi l’accesso di 

nuovi soci, consumer e prosumer. 
Conclusioni

L’Assessore Stefano Pezzi ha chiuso 
l’incontro ringraziando tutti per la 
partecipazione agli incontri e a tutto il 
processo. 

Energie di Comunità è servita per 
aprire un primo spazio di confronto 
in particolare su quella “S” di CERS 
su cui il Comune di Budrio ha voluto 
scommettere, con risultati molto 
interessanti.

Ora il Comune si farà promotore 
di una nuova fase nella quale si 
approfondiranno gli aspetti procedurali 
e di sistema. 
Dopo Energie di Comunità si rinnova 
l’impegno di prevedere momenti di 
confronto e di scambio per coinvolgere 
la cittadinanza nel processo. 


